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Possiamo passare al terzo punto iscritto all'ordine del giorno: 

“Comunicazioni”. Inizio io con la comunicazione dei patrocini. 

Con protocollo 215621, del 21 giugno, abbiamo patrocinato i 

festeggiamenti in onore della Madonna del Carmine organizzati 

dalla Confraternita del Purgatorio. Con protocollo 266363, del 

31/07/2023, la manifestazione “Solidarietà Cultura e Sport in 

Bicicletta”, promossa e organizzata dalla FIDAS pugliese, 

donatori di sangue, sezione di Carbonara.  Inoltre approfitto 

delle comunicazioni per informarvi che ieri mattina sono stati 

posizionati, nei siti che avevamo condiviso e concordato 

insieme in sede di Commissione, i quattro totem che vanno a 

completare il progetto di valorizzazione del patrimonio 

archeologico. Un totem è stato posizionato in Piazza Umberto a 

Carbonara, uno davanti all' Antica Necropoli del IV secolo 

Avanti Cristo, quindi in fondo a Via Umberto, davanti al 

cimitero di Ceglie, uno in Piazza Pertini per quanto riguarda 

il quartiere Santa Rita e nei presi del Parco Mizzi, 

relativamente al quartiere di Loseto.  

La parola a voi per le comunicazioni. Chi inizia? Il 

Consigliere Nicola Quaranta, prego. 

 

 

 

Consigliere Quaranta Nicola    

Buongiorno. Grazie per la parola. Allora, Presidente, le mie 

comunicazioni non possono non partire dall’ormai famigerato 



bagno pubblico di Ceglie. Ho provato anche in Commissione ad 

affrontare questa tematica, avevamo provato ad incontrare, 

nemmeno mi ricordo chi del settore patrimonio, però lo stato 

dei fatti è che tutt’oggi continuiamo ad assistere a spettacoli 

che definire osceni è poco, perché purtroppo ci sono delle 

esigenze facili da immaginare, bisogni che vanno soddisfatti e 

che la gente soddisfa nei posti sbagliati, anche se forse non è 

giusto dire “sbagliato” perché quando una persona, soprattutto 

anziana, ha un’esigenza, ha l'urgenza di soddisfare e purtroppo 

lì continuiamo a stare in quella situazione. A proposito di 

quel posto, di quel sito, e mi riferisco, nella fattispecie, a 

Piazza Vittorio Emanuele Di Ceglie, è in uno stato di assoluto 

degrado. Abbiamo affrontato, pochi giorni fa, il tema del verde 

che è veramente preoccupante, speriamo che quello che ci hanno 

detto i tecnici del Settore giardini sia così e che si possa 

risolvere quella problematica. Ma non è solo quello, perché 

l'impianto di irrigazione è distrutto e quindi diciamo che è 

tutto secco, oltretutto anche la copertura dei gazebo, che c'è 

stata imposta dalla Sovrintendenza, vorrei capire se non era 

meglio mettere un telo e avremmo risolto e invece ora ci sono 

queste piante che sono secche e sono bruttissime da vedere, 

oltre a non offrire un riparo dal sole. Quindi la situazione di 

Piazza Vittorio Emanuele, forse ha veramente bisogno di 

attenzioni particolari. Detto questo, Presidente, io tengo a 

coinvolgere tutti e su questo non ho da muovere rimproveri, ma 

rimproveri forse è una parola grossa. Non devi rimuovere 



appunti a nessuno, però lo stato dei fatti è gravissimo e mi 

riferisco alle tante strade di Carbonara e Ceglie che ormai 

sono state tracciate con la segnaletica orizzontale, dove non è 

più consentito o dove è più giusto dire non è più tollerato il 

parcheggio, che fino a un po' di tempo fa era tollerato, ora 

non è più tollerato. Cioè andare a dire queste cose è inutile, 

perché la situazione la conosciamo benissimo tutti. Però se 

affronto di nuovo questo argomento, perché mi preoccupa, ma 

veramente, non vorrei dire la tenuta sociale, perché sarebbe 

esagerato, però proprio la pace, la quiete tra i residenti, tra 

i cittadini vari, perché qua si sta veramente scatenando 

qualcosa di irreparabile e soprattutto, ripeto, per i quartieri 

di Carbonara e Ceglie. Allora, io credo che bisognerebbe, non 

lo so con quali sistemi, se con delle interlocuzioni informali, 

private, però bisognerebbe chiedere tolleranza perché non è 

possibile. Fin quando noi non riusciamo o almeno cominciamo a 

dare qualche risposta, noi e dico “noi” scientemente, proprio 

per evitare polemiche, che potrei tranquillamente fare visto 

che questa città è amministrata ormai da vent'anni da una certa 

parte politica, però non è quello che mi interessa. A me 

preoccupa veramente il fatto che  si possa scatenare qualcosa 

di serio, oltre alle conseguenze di persone che comunque stanno 

andando via da questi quartieri per questo problema, non perché 

la delinquenza, le cose, i problemi che stanno dappertutto, ma 

per questo problema a me sono capitate già due, tre situazioni, 

dice: “No, io sto cercando casa da qualche altra parte, perché 



qui non si può più vivere, perché quando vengo da lavoro devo 

stare mezz'ora a girare intorno ma un posto auto lo stesso non 

lo trovo o se lo trovo in qualche strada corro il rischio di 

essere sanzionato. Allora, questa è una cosa che forse, ripeto, 

con delle interlocuzioni private, informali, però è un problema 

serio, è un problema serissimo che si sta ponendo. Se lei mi 

dovesse dire cosa farei, non ho nemmeno io le idee ben chiare 

però qualcosa bisognerà cominciare a farla, nell'attesa poi di 

fare veramente le cose per bene e individuare delle aree di 

parcheggio e soprattutto individuare dei fondi economici che 

vadano a finanziare quell'intervento che nel giro di qualche 

anno si possano fare. Sennò qua veramente corriamo il rischio 

che ci trasformiamo in quartieri dormitorio e non credo che su 

questi ci sia nessuna esagerazione. La stessa cosa o, almeno, 

ci sono molte affinità con questo discorso, quel discorso dei 

passaggi a livelli, dove, sì, ci hanno presentato quel Piano, 

quel progetto lì che a me piaceva pur, però sembra che il 

progetto rimarrà lì al muro chissà per quanti anni perché non 

si vedono fondi stanziati, non ci sono fondi stanziati e quindi 

anche lì è un gravissimo problema. Presidente, le vorrei 

chiedere, perché questo forse lei avrà notizia, per quanto 

riguarda la famigerata, ormai, Via Principessa Iolanda, dove…  

lo so, però i cittadini continuano a volerlo sapere, dove lei 

mi ha risposto, qualche mese fa, di problemi personali su cui 

io credo di avere un minimo di sensibilità o il massimo 

rispetto, però, ripeto, ora non sta più in piedi questa cosa, 



perché se ho, come mi auguro, il cristiano li abbia risolti, 

oppure qualcun altro la deve fare questa cosa. Non è che qua 

stiamo parlando, con tutto il rispetto del comune di Cellamare 

o del piccolo Comunque, qua stiamo parlando della città di 

Bari, quindi non è che si può fermare una progettazione perché 

una persona ha problemi personali.  

Allora quella strada è giusto che si apra, seppur in ritardo, 

Seppur con tutte le colpe che tutti abbiamo, tutto quello che 

vogliamo, però ora la strada si deve aprire, perché sembrava 

che l'iter fosse concluso, ora non si capisce perché si è 

arenato. Presidente un tema sicuramente meno importante.  

 

Presidente  

Si avvii alla conclusione. 

 

Consigliere Quaranta Nicola    

Sì, sì, sì, subito. Sicuramente un tema meno importante, però 

noi come Commissione, almeno io riconosco i miei limiti, non 

parlo per gli altri, riconosco i miei limiti, non siamo 

riusciti a predisporre un intervento per la fontanina di Piazza 

Chiara Brandonisio, dove è occlusa la grata di raccolta 

dell'acqua, abbiamo provato, do atto al Presidente che si è 

speso per questa cosa, provato in tutti i modi. Ora le ultime 

promesse sono settembre, però siccome già ci sono state 

promesse da marinai, chiedo che si interessi un po' lei, che 

sicuramente ha un’autorità superiore alla nostra e si metta 



fine a questa commedia, chiamiamola commedia perché mi verrebbe 

da dire altro, però diciamo commedia, è andata via tutta 

l'estate, ormai, si può dire. Per fortuna continua a essere un 

posto trafficato da bambini, dalle mamme, dai miei amici che 

giocano a carte al gazebo, comunque è bello vedere la piazza 

piena, però le persone devono convivere con tanti problemi tra 

i quali numerose presenze di zanzare che viene alimentata da 

quella pozzanghera che è lì 24 ore su 24. Quindi io chiedo che 

si interessi anche a questo. Vorrei affrontare altre cose, però 

vedo che il tempo è finito, vi riporto solo quella che è la 

domanda di un cittadino, vedendo il degrado. Questo credo che 

sia sotto gli occhi di tutti, non è né vittimismo, né polemica 

politica, è sotto gli occhi di tutti. Ci sono delle cose che 

non vanno e ci sono dei trattamenti diversi da altri Municipi. 

Un cittadino l'altro giorno mi ha fatto una domanda di una 

banalità unica, che però ha, secondo me, riassunto benissimo 

tutto. Quello mi diceva: “Ma i soldi delle nostre tasse 

comunali dove vanno a finire?”. Chiudo il mio intervento con 

questa domanda perché è veramente peccato che questo Municipio 

debba essere trattato in maniera diversa dagli altri. Grazie. 

 

 

Presidente  

Grazie al Consigliere Quaranta. La parola Consigliere 

Menolascina. 

 



Consigliere Menolascina   

Buongiorno a tutti. Grazie, Presidente per la parola. Volevo 

intervenire solo per aggiornare la questione della fontana, per 

portare a conoscenza, più che altro, di tutto il Consiglio, la 

Seconda Commissione è a conoscenza. La fontana è stata oggetto 

di intervento per due volte già da luglio, intervento di 

spurgo, però dopo questi interventi il problema non si è 

risolto. Dopo una video ispezione si è riscontrato che i tubi 

sono occlusi molto probabilmente da radici che si sono 

infiltrati all'interno e quindi queste radici fanno in modo che 

l'acqua non scorra e quindi si forma sempre la pozzanghera. Da 

notizie informali assunte dal responsabile delle fontane, 

l’ingegnere Ramku, si era venuti a conoscenza che si doveva già 

intervenire in questa settimana. Però, a quanto pare, la 

situazione sarà posticipata a settembre, con un nuovo contratto 

attuativo, perché è un intervento di manutenzione 

straordinaria. Grazie. 

 

Presidente  

Grazie al Consigliere Menolascina. Ci sono altri interventi? La 

parola al Consigliere Burdi.  

 

Consigliere Burdi   

Buongiorno, Presidente, Dirigente, Consiglieri e un saluto 

anche all'ex Presidente Nicola Acquaviva, che temerario è 

ancora uno dei pochi che assiste a questi nostri incontri, 



l'unico che assiste ai nostri incontri pubblici. Per quanto 

riguarda le comunicazioni vorrei innanzitutto cercare di avere 

degli aggiornamenti, se lei, Presidente, ha degli aggiornamenti 

in merito e poi riproporre una serie di comunicazioni fatte 

anche precedentemente. Per quanto riguarda aggiornamenti in 

merito circa i lavori di fogna bianca che non in un primo 

momento erano partiti in pompa magna, poi interrotti, poi dai 

Social vediamo notizie e quindi noto un certo di distacco tra 

le Autorità Amministrative politiche e i progetti non 

direttamente coinvolti, quindi vorrei avere qualche notizia 

ufficiale da parte dell'Amministrazione. Poi, sempre se ci 

sono, degli aggiornamenti circa l'installazione della Zona 30, 

infatti il 14 agosto ho visto, sempre dai Social, che 

fortunatamente la nostra richiesta di Zona 30 e 20 e 50 nelle 

zone del IV Municipio, qual è lo stato di avanzamento lavoro, 

visto e considerato che noi abbiamo deliberato, è passato anche 

attraverso la delibera di Giunta, qual è il prossimo passaggio 

per avere almeno questa limitazione della velocità.  

Aggiornamenti in merito circa la locazione del Carro Trionfale 

a Ceglie, visto e considerato che comunque ad inizio 

consiliatura avevo messo in evidenza che era un problema che 

l'Amministrazione Municipale e Comunale doveva porsi, per 

sentito dire sento delle riunioni carbonari a Ceglie, con Enti 

delle istituzioni ma al Municipio non ho nessuna contezza di 

questo. Riagganciandomi anche alla questione del bagno 

pubblico, cui menzionava il Consigliere Quaranta, bene, 



effettivamente è un problema che abbiamo attenzione per 

parecchio tempo, un'assoluzione non è stata presa, ora vengo a 

conoscenza anche che quell'immobile, che era stato 

attenzionato, Nicola tu lo sai, quell'immobile che era stato 

attenzionato è stato venduto. Anche quella soluzione che poteva 

essere una proposta è stata definitivamente accantonata perché 

l'immobile sembrerebbe sia stato venduto. Fermo restando che 

comunque l'Amministrazione, una soluzione ad una problematica 

del territorio, un’alternativa non l'ha presa in carico. Se ci 

sono degli aggiornamenti circa la questione dei passaggi a  

livelli, così come detto anche precedentemente, e anche del 

segnale luminoso su Via Umberto, angolo Via Gorizia, perché, 

continuo a ripetere, incessantemente, che quando il passaggio a 

livello si chiude su Via Gorizia è tutta l'area di Via Umberto 

che ne inficia e i residenti di via Gorizia e Via Umberto alla 

fine non siamo stati capaci nemmeno di inserire un obbligo di 

spegnimento motori, soprattutto in questo periodo di caldo 

afoso. Per quanto riguarda la messa in sicurezza della 

sottostazione Filobus, non dico che ormai non abbiamo più le 

forze, ma è inconcepibile, è inammissibile che un qualcosa, 

cioè noi inoltriamo, stiamo aspettando che ci scappi il morto, 

che ci scappi il ferito? Noi mandiamo la comunicazione, 

l'Assessore Galasso fa la lettera, però poi l'intervento non 

viene effettuato. Il gioco delle tre carte, la messa in 

sicurezza richiesta dal 2021, latita.  



Manutenzione stradale. Faccio riferimento non a queste zone 

adiacenti a noi, perché ci sono i lavori Enel e quindi 

dovrebbero essere effettuate dalla società che sta 

intervenendo, ma ora faccio un riferimento specifico al primo 

tratto iniziale di Via Vittorio Veneto a Ceglie, fino a Piazza 

Diaz che ad inizio consiliatura c'era stato detto che a 

conclusione dei lavori di Piazza Diaz sarebbero intervenuti. 

Attendiamo. Attendiamo cosa? Sono passati 4 anni, la piazza è 

stata aperta, bene. Ma i lavori di manutenzione stradale? 

Quella strada è una groviera, è un qualcosa di inconcepibile. 

Detto questo ora faccio riferimento all'essere positivi, 

l’Assessore Galasso ci disse di essere positivi per quanto 

riguarda la possibilità degli espropri, della realizzazione di 

parchi e mi sto riferendo al Parco di via Manzari. In effetti a 

quell'incontro tutti noi, entusiasti, ma un po’ di diffidenza 

ce l’avevamo perché nel momento in cui si iniziava a parlare di 

espropri, sappiamo benissimo che gli espropri hanno un tempo 

abbastanza lungo. “No, dovete essere positivi, noi abbiamo 

fatto questo, stiamo facendo” è passato un anno e mezzo, quindi 

se ci sono aggiornamenti sullo studio di fattibilità, che il 

Municipio ha deliberato in Consiglio, se ci sono degli 

aggiornamenti circa lo studio di fattibilità del Parco 

Archeologico Buteritto, cui abbiamo deliberato ad ottobre 

dell'anno scorso. Per quanto riguarda, vado alla conclusione, 

per quanto riguarda il decoro urbano, questo benedetto decoro 

urbano. Certo, anche i cittadini devono fare la sua parte. Ora 



non sto dicendo che è inadempienza dell'Amministrazione, ma 

l'Amministrazione ha il sacrosanto compito di manutenere le 

strade, perché è inammissibile che nel momento in cui si fa lo 

sfalciamento dell'erba, ora faccio un espresso riferimento alla 

zona stadio, che è una zona di nostra competenza. È una 

vergogna, è una vergogna! Noi che giriamo, abbiamo la 

possibilità di andare a visitare anche Stati esteri, sono 

centri fi attrazione turistica. A Wembley, allo Stamford Bridge 

a Barcellona, sono diventati dei centri turistici. Andiamo allo 

stadio, ci avvicinavano ad una zona stadio, malfrequentata, è 

un decoro urbano disastroso. Mi vergogno di essere cittadino 

barese nel momento in cui c'è qualcosa di inverosimile. Penso 

di aver detto tutto, la questione Filobus, l’installazione, se 

lei ha degli aggiornamenti da darmi le sarei grato o nel 

momento in cui non ci sono aggiornamenti, eventualmente 

cerchiamo, con la Commissione, perché ci sono grosse difficoltà 

di interloquire con questi benedetti uffici e anche organi 

politici, perché se l'Assessore Galasso fa l’ordinativo di 

mettere in sicurezza la questione Filobus e poi non la segue è 

inadempiente anche l’Assessore. Dobbiamo intervenire.  

 

 

 

Presidente  

Grazie, Consigliere Bordi. Ci sono altri interventi? La parola 

alla Consigliera Abbinante.  



 

Consigliera Abbinante    

…avanzata dalla vostra Commissione, per quanto riguarda il 

posizionamento di cartelli per il divieto di sgambamento nelle 

arre pubbliche e parchi pubblici. Grazie. 

 

Presidente  

Grazie alla Consigliera Abbinante, la parola al Consigliere 

Fumai. 

 

Consigliere Fumai   

Buongiorno a tutti. Volevo un attimino solo rispondere 

relativamente al bagno pubblico. Voglio solo ricordare a me 

stesso e anche a tutti quanti noi che una proposta è stata 

portata ed è stata a maggioranza bocciata. Quell’ordine del 

giorno, purtroppo, non ho potuto partecipare a votazione, per 

un imprevisto, però avevo firmato l'ordine del giorno perché 

che ero consapevole che fosse una cosa utile e necessaria. Pare 

di aver capito che il voto contrario fosse dipeso quasi che 

quell’idea fosse un oltraggio all’Istituzione. Quindi diciamo 

che ho recepito questo, per cui non ci ho pensato più. Però 

ultimamente, andando in centro, ho notato con piacere, devo 

dire la verità, quindi mi sono rapportato, che in Piazza del 

Ferrarese, non una piazza dove nessuno passa, uno dei passi più 

centrali e più vissuti a Bari, c'è il bagno pubblico. Quindi 

significa che ha hanno ottenuto il permesso della 



Soprintendenza, è utile alla cittadinanza e quindi mi sono 

detto: perché non riportare, visto che abbiamo questo problema 

a Ceglie? Di conseguenza vorrei invitare colori i quali, con le 

loro motivazione ineccepibili, secondo me, a far visita e 

vedere come è possibile fare un bagno pubblico in un luogo 

culturale, quello era ex mercato del pesce ma adesso fa parte 

della linea culturale del centro di Bari. Se è effettivamente 

necessario, anche lui, cioè il fatto che dove era stato 

individuato è stato venduto, a questo punto potremmo tornare 

con quell'idea di formalizzare, all'interno dell'eventuale 

progetto lungo della riqualificazione di quell’immobile, di 

inserire come idea progettuale, appunto, l’inserimento di un 

bagno pubblico per quanto riguarda l'attività di questo per la 

cittadinanza. Se siamo d'accordo possiamo portare anche in 

Commissione. Ribadisco, tra l'altro, che quella votazione ha 

consentito, purtroppo c’è stata una conseguenza con le 

dimissioni del Presidente dell'epoca della Commissione, per 

cui, probabilmente, non sarà lui ma lo farò io, come proposta 

da portare prossimamente, cioè riproporre quell'ordine del 

giorno oppure come attività di delibera. 

 

 

 

Presidente  

Grazie al Consigliere Fumai. Ci sono altri interventi? Una 

replica al Consigliere Nicola Quaranta. 



 

Consigliere Quaranta Nicola    

Grazie, Presidente. Mi esprimo a titolo personale, però voglio 

che sia ben chiara la mia ferma contrarietà, come è stato quel 

giorno così è oggi e così sarà se avrete l'ardire di 

ripresentare quell'ordine del giorno, che mi sembrerebbe più un 

voler tutelare e rimettere in auge la persona, che un 

intervento volto a soddisfare i bisogni della popolazione. 

Perché già bisognerebbe cominciare a capire il luogo, il sito 

si è venduto e per colpa di chi si è venduto? Poi ogni tanto 

bisogna dirle le cose. Si è venduto per colpa 

dell’Amministrazione, di questa Amministrazione innanzitutto, 

che ha avuto da eccepire su cose che non stavano né in cielo né 

in terra, come il discostamento dal valore catastale alla 

richiesta, che era di nulla, perché addirittura si parlava di 

8.000 euro, alla fine, per poter vendere quell'immobile. 

Volendo io ho rispetto delle proposte degli altri, l'ex Mercato 

del Pesce, però sfugge le dimensioni di quell'immobile, che 

sono notevolmente diverse dall'ex anagrafe a Ceglie. Quindi 

andare ad allocare il bagno lì significa prendere tutto 

l'ufficio anagrafe e farlo diventare tutto un bagno pubblico. 

Invece lì si è preso un'ala e quindi si è dotato anche quel 

posto di servizi igienici, come poi è obbligatorio fare. Poi è 

logico che se entra qualcuno da fuori, che non va a visitare 

quel posto, ma va direttamente in bagno, non è che uno sta a 

vedere questo, però, ripeto, spero che la sensibilità 



dimostrata quel giorno, il rispetto verso alcuni posti, 

dimostrato quel giorno, rimanga tale e non si vada a rimettere 

in discussione a cose che non stanno né cielo né in terra, 

perché se dite che vogliamo affrontare quell'argomento, 

possiamo vedere di trovare un altro posto, un’ altra 

ubicazione, però fatto in modo serio, non fatto per buttare il 

pallone in tribuna. Perché quella cosa del bagno pubblico 

nell'ufficio anagrafe, per quanto mi riguarda, parlo a titolo 

strettamente personale, non sta né in cielo né in terra. 

Grazie.   

 

Presidente  

Grazie al Consigliere Quaranta. Ci sono altri interventi?  La 

parola al Consigliere Menolascina. 

 

Consigliere Menolascina    

Grazie, Presidente. Giusto la replica alla collega Abbinante. 

Al momento non abbiamo notizie in merito alla richiesta che ci 

ha formulato, però nei prossimi giorni provvederò ad assumere 

notizie. Grazie. 

 

 

 

Presidente  

Grazie al Consigliere Menolascina. Parola al Consigliere Burdi. 

 



Consigliere Burdi  

Giusto un confronto con il Consigliere Fumai, sempre a livello 

personale. La questione dell'ordine del giorno del bagno 

pubblico in via Municipio io personalmente non ero d'accordo, 

perché era necessario contestualizzare e quindi andare a 

riqualificare l'intero edificio e non soltanto una porzione per 

adibirlo a bagno pubblico. Il mio voto contrario all'epoca era 

giustificato proprio su quello, perché In un primo momento si 

era parlato di co-housing, poi da co-housing si era passato a 

co-housing delle associazioni e quindi nel momento in cui c'è 

un co-housing delle associazioni, una riqualificazione 

dell'intero stabile, va di per sé e in automatico che è 

necessario riqualificare l'intero immobile. Invece l'ordine del 

giorno presentato dal Consigliere Cascione era specifico e 

individuava il cespite che si trova a piano terra, per adibirlo 

a bagno pubblico. Proprio per questo ho preso nuovamente la 

parola e se ci sono degli aggiornamenti circa questo progetto 

di co-housing, delle associazioni, anche perché poi durante il 

Covid si era parlato anche di adibire il piano terra alle 

associazioni del territorio, poi, diciamo, non è più seguita 

nessuna risposta, non c'è stato nessun proseguo. Il bagno 

pubblico in Via Municipio, bene, ma eventualmente può essere 

considerato mandando a riqualificare e ad aprire tutto l'intero 

edificio e non soltanto Via Municipio n. 5.  

 

Presidente  



Grazie al Consigliere Bordi. Velocemente, provo a rispondere lì 

dove ho risposte da darvi. Vado un po' in ordine, partendo 

dall'intervento del Consigliere Quaranta, del bagno pubblico ne 

abbiamo parlato, per quanto riguarda il degrado di Piazza 

Vittorio Emanuele III, quindi con riferimento al verde, sapete 

che, lo ricordava anche il Consigliere, che il 3 agosto  

abbiamo avuto questa Commissione, dove appunto, in sede di 

Commissione speciale, abbiamo evidenziato la problematica delle 

alberature presenti anche in Piazza Vittorio Emanuele e il 

perito agrario, Crudele, ci ha un po’ informato su quelli che 

sono le intenzioni, come il Settore giardini intende procedere. 

Nel frattempo, così come avevamo concordato in quella sede, 

abbiamo scritto ufficialmente al settore Giardini, per essere 

informati dei vari interventi che faranno, in maniera tale da 

poter anche noi seguire l'iter di questi interventi di 

manutenzione del verde. Per quanto riguarda invece la 

problematica dei parcheggi, che è ben nota, il Consigliere 

Quaranta faceva riferimento all’individuazione di aree di 

parcheggio. Ma lei sicuramente lo ricorderà, perché è stata 

parte attiva in questo lavoro della Commissione, in cui, 

appunto, sono state proprio indicate anche deliberate delle 

zone che è il Consiglio di Municipio andava ad individuare per 

la realizzazione di parcheggi. Principessa Iolanda. martedì 

scorso. il 22 agosto. sono stata all'IVOP e l'architetto che 

seguiva i lavori di Principessa Iolanda è stato sostituito. 

Adesso il lavoro è eseguito dal geometra Manicone, che ho 



incontrato e mi ha detto che lui ha terminato la sua parte, 

adesso aspetta che tutti terminano le ferie per lo sguardo 

finale da parte del dirigente e dell’Assessore. Però per quanto 

riguarda i lavori di sua competenza, lui ha espletato quanto 

gli era stato richiesto. Per la fontana di Piazza Chiara 

Brandonisio e alle vittime del femminicidio, ha risposto già il 

Presidente della Commissione. Appunto, il geometra Ramku 

dell’IVOP, che segue i lavori di manutenzione delle Fontane, ha 

detto che trattandosi di un intervento di manutenzione 

straordinaria, lui ha necessità di aspettare il nuovo contratto 

attuativo, perché non ha le risorse economiche, adesso, per 

poter fare questo intervento, che non è manutenzione ordinaria, 

però ci ha rassicurato che il tutto dovrebbe farsi, appunto nel 

mese di settembre.  

Per la Zona 20, 30, abbiamo tutti letto dai Social che c'è 

stata l'approvazione anche al Comune di questo, adesso si 

attende la realizzazione o, meglio, il posizionamento dei 

cartelli.  

Allocazione Carro Trionfale. Allora, è una lunga storia che voi 

conoscete anche. Inizialmente era stato individuato il terreno 

che è posizionato sempre sulla strada Valenzano Ceglie, subito 

dopo il cimitero c'è una stradina, quel fondo ha messo ad 

angolo. C'erano state anche interlocuzioni con i proprietari, 

perché l’intendimento era quello di acquisire quest'area, 

trasformarla in parcheggio per liberare anche il sagrato e dare 

maggiore dignità a quello spazio più come sagrato che come 



parcheggio e all'interno di quest'area poi, creare, un 

contenitore, uno spazio che potesse ospitare il Carro 

Trionfale, con, diciamo, il proprietario che non ha più 

manifestato la volontà di cedere, di vendere questo fondo. 

Perché comunque l'Amministrazione aveva preso un impegno, oltre 

che con il Consiglio Municipale, anche con la Commissione 

pastorale Buteritto, con il parroco Padre Savino di Molfetta e 

con il Comitato Feste, allora si è individuata un'altra 

soluzione. Il Settore patrimonio ha fatto una ricerca per 

vedere quali potessero essere i terreni e sono state fatte 

anche delle proposte da parte del Parroco, perché aveva 

raccolto delle informazioni, si era pensato inizialmente anche 

di verificare se all'interno del centro raccolta AMIU si 

potesse riservare uno spazio, chiaramente dandogli il giusto 

decoro, ma anche questo non è stato possibile. Quindi è stata 

individuata un'area di fronte, proprio uno spazio su cui si sta 

lavorando per un progetto e quindi questo piccolo spazio di 

200/250 metri, andrebbe ad ospitare il Carro e rientrerebbe nel 

progetto nell'Accordo quadro delle Greening, perché sarebbe uno 

spazio verde all'interno del quale poi realizzare una struttura 

trasparente, almeno da tre lati, dove posizionare il Carro. Nel 

frattempo ci sono state anche delle interlocuzioni, sicuramente 

saprete che in Canada stanno realizzando il nuovo Carro, cioè 

la famiglia Clarizio ha deciso di donare questo Carro alla 

comunità tutta. Quindi sta realizzando il Carro, ho ricevuto 

qui, insieme all'assessore Galasso, perché era venuto in Italia 



per fare delle ferie, delle vacanze, lui è stato tassativo, ha 

detto che il Carro, di cui abbiamo anche delle immagini che 

stanno girando nei vari gruppi, il Carro lui lo spedirà quando 

avrà visto realizzata, ha messo questa condizione sine qua non 

“Io il Carro lo realizzo a spese mie” …  Prego? È già 

realizzato, sì, ho detto i video stanno girando, però lui è 

stato molto chiaro, ha detto se io non vedo la realizzazione 

del sito dove allocare il Carro, il Carro al Canada non si 

muove. Quindi l'augurio è che per la prossima primavera, cioè 

per questa festa sicuramente non sarà possibile, ma per la 

prossima festa sicuramente il Carro avrà la giusta allocazione 

per rispondere alla richiesta del Consigliere Burdi.  

Per il pannello a messaggio variabile, in Via Umberto, abbiamo 

nuovamente sollecitato, così come io sono ritornata a bomba dal 

Dirigente Laricchia per il discorso del segnale di obblighi di 

spegnimento motori a passaggio a livello chiuso e ho anche 

parlato personalmente con il Sindaco, il quale si era detto 

disponibile a fare l'ordinanza che avrebbe appunto sentito 

anche lui stesso il Dirigente. Fogna bianca, voi sapete che i 

lavori si erano interrotti perché c'era stato un errore o, 

meglio, c'era stato un problema con le dimensioni delle 

tubazioni, tubature, si può dire in entrambi i modi, ho sempre 

questo dubbio. Dopodiché i lavori sono ripresi, dal 20 giugno e 

chiaramente si sono interrotti per la pausa estiva, quindi 

adesso bisognerà capire, da lunedì prossimo, quando tutti i 

cantieri riaprono, che cosa succede anche per la fogna bianca. 



Per quanto riguarda invece l'intervento che faceva il 

Consigliere Fumai, relativamente al bagno pubblico, che ha 

visto realizzato in Piazza del Ferrarese, insomma, come avevo 

già detto attraverso le vie brevi, credo che quel bagno sia 

stato ristrutturato perché i bagni lì ci sono sempre stati. Non 

è un bagno nuovo, quindi se il bagno c'era è chiaro che non 

hanno dovuto chiedere il permesso alla Sovrintendenza, i bagni 

ci sono sempre stati. Io ho questo ricordo proprio da bambina, 

ricordo che lì c’erano. Ce l'ho questo ricordo, sì, ce l'ho 

questo ricordo, quindi credo che la motivazione per cui i bagni 

siano stati riaperti lì è perché già c'erano e non hanno dovuto 

qui… i bagni del Mercato del Pesce, benissimo. Per quanto 

riguarda il palazzo di Ceglie, anche lì la storia è lunga 

perché, come ben diceva il Consigliere Burdi, inizialmente 

quello era stato candidato al bando SISUS per un co-housing 

sociale. Questa candidatura, la vocazione, meglio, di questa 

candidatura, non aveva trovato il consenso popolare. Per cui 

con la Commissione Pastorale Buteritto, all'inizio della 

consiliatura proprio, quindi prima della pausa Covid, avevamo 

incontrato il Capo di Gabinetto, gli Assessori di riferimento 

al patrimonio, l'Assessore Galasso e l’Assessore Lacoppola e 

anche lo staff del Sindaco, appunto con il risultato di aver 

ottenuto che quello diventasse poi un co-housing sociale. Nelle 

more che si realizzasse tutto il lavoro, si era chiesto di 

poter almeno restituire la comunità, il vano ubicato al civico 

5, via Municipio 5, per cui sono stati fatti all'epoca anche 



dei lavori di ristrutturazione parziale, di tinteggiatura, 

anche perché l'impianto elettrico era stato fatto di recente e 

quant'altro. Dopo, con sorpresa, abbiamo scoperto che tutto il 

palazzo era stato candidato fra i beni da dare in concessione, 

adesso mi sfugge la terminologia corretta, con una locazione 

annuale di 8.600 euro. È andata deserta chiaramente. Quindi ho 

nuovamente interrogato, l'ho fatto di recente, anche prima 

della pausa, delle ferie, per chi ha l'abitudine di andare in 

ferie ad agosto, di sentire l'Assessore Lacoppola per dire: ma 

non è un dolor di cuore avere questo palazzo chiuso e il bando 

è andato deserto, perché, chiaramente, quale associazione si 

può permettere 8.600 euro di canone annuo? Nessuna 

associazione, perché tutte le associazioni del territorio sono 

associazioni non a scopo di lucro. Quindi diventa difficile, 

anche su questo lui si era impegnato, l’Assessore Lacoppola, a 

fare un passaggio con l'assessore Galasso per capire quale 

potesse essere una soluzione. Va bene, dove avevo qualcos'altro 

da rispondere, ho risposto. La parola al Consigliere Maselli.  

 

Consigliere Maselli    

Grazie e buongiorno a tutti. Presidente, solo una domanda, si 

può avere notizia relativa alla cantierizzazione del 

rifacimento dei marciapiedi di Piazza Umberto? Se ci sono 

novità, i tempi più che altro? 

 

Presidente  



Il 30 maggio, ricordo per altri motivi questa data, sono stata 

all’IVOP e ho parlato direttamente con il Dirigente Laricchia, 

che poi ha chiamato l'ingegner Arborea, perché gli accordi 

erano che avremmo, cioè io ho richiesto fortemente che prima 

dell'avvio del cantiere ci fosse una loro partecipazione ai 

lavori della Commissione, perché noi dobbiamo sapere quando 

inizia, come inizia, che cosa fanno, per poter anche notiziare 

i cittadini che ci chiedono: “Ma che stanno facendo? Perché lo 

stanno facendo? Quando inizierà’ Quando finirà?”. E mi avevano 

garantito entrambi che nella seconda metà di giugno, dopo aver 

risolto altre priorità, altre emergenze loro, ci saremmo 

incontrati anche con la Polizia municipale. In tutto ciò io poi 

ho anche coinvolto, il Maggiore Corsi e anche Corsi, come noi è 

in attesa di poter fare questo, perché chiaramente loro poi 

dovranno anche, come pulizia municipale, disciplinare altri 

aspetti durante i lavori di questo cantiere. Quindi anche su 

questo torneremo a sollecitare l'incontro. Grazie per questa 

domanda che mi ha dato la possibilità di dire anche questo.  

 

(Intervento svolto lontano dal microfono) 

 

Presidente  

Okay, grazie. Ho preso appunti. 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Grazia Albergo 

 IL DIRIGENTE 

Mario Marchillo 

 

_______________________________________________________________________________ 
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